

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 347,50	\$ 365,50	0,00%
DÓLAR BLUE	\$ 940,00	\$ 960,00	1,05%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 831,55	\$ 916,10	5,69%
EURO	\$ 373,52	\$ 374,11	0,23%
REAL	\$ 71,26	\$ 71,35	0,62%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	133,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	129,75	0,10%
LELIQ	133,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	123,00	-3,15%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	126,00	-2,33%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 880,00	2,80%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 2.050,00	0,00%
CUASIPAR ARS	\$ 6.900,00	3,76%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 628,00	0,00%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.721,95	5,58%
GALICIA	\$ 1.072,00	3,69%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.310,00	4,89%
TERNIUM	\$ 915,00	8,28%
YPF SOCIEDAD	\$ 9.420,00	7,78%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	760.673,75	6,16%
DOW JONES	33.631,14	-0,51%
NASDAQ	13.567,98	1,20%
FTSE 100	7.675,21	0,58%
S&P 500 INDEX	4.373,63	1,06%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 490,25	0,49%
TRIGO CHICAGO	u\$s 211,64	-0,82%
PETROLEO WTI	u\$s 77,35	2,13%
PETROLEO BRENT	u\$s 81,59	1,97%
ORO	u\$s 1.935,40	-1,47%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 10,32	3,61%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 11,78	0,09%
BANCO MACRO	u\$s 19,53	2,04%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 4,21	0,96%
CENTRAL PUERTO	u\$s 5,95	1,54%

CRIPTOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 37.366,00	2,28%
Ethereum USD	u\$s 2.070,30	-0,83%
Dai	\$ 880,01	-2,26%
TETHER	\$ 865,00	0,00%
USD Coin	\$ 887,06	1,52%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Banco Central de Chile aplaude descenso de inflación, pero cree que aún hay trabajo por hacer.**

La presidenta del Banco Central de Chile, Rosanna Costa, ha valorado como positivo el dato de inflación correspondiente al mes de octubre, que ha sido del 5% interanual, según ha divulgado el Instituto Nacional de Estadística (INE) de Chile. Para la responsable del banco central, la evolución de la inflación en los últimos meses está "alineada" con las previsiones macroeconómicas del organismo, y supone un avance "adicional" en el proceso de convergencia a la meta en el que se encuentra trabajando la entidad. Respecto a septiembre, la reducción ha sido de apenas una décima, frente al 5,1% registrado en dicho mes, cuando cayó en 0,2%. Frente a la caída de 1,2% en agosto, estas cifras evidencian una cierta ralentización en la caída de los precios. La inflación interanual de Chile se mantiene así en la cifra más baja desde agosto de 2021 (cuando se situó en el 4,8%). Hasta el pasado mes de abril, el índice de precios en Chile se había mantenido durante 12 meses por encima del 10%.

- **Brasil registra una mayor atracción a la inversión extranjera que México.**

Brasil mantiene una mayor atracción de Inversión Extranjera Directa (IED) en comparación con México, porque tiene una economía más grande y más abierta a la entrada de estos flujos de capital, indicó Gregorio Canales, director general de la consultoría North America Investment Solutions. De enero a septiembre de 2023, Brasil captó US\$ 41.631 millones de IED, una caída interanual de 39,5%; mientras que las llegadas a México fueron de US\$ 32.926 millones, un aumento de 2,4%. Exdirector general de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía, Canales refirió que Brasil ofrece a las empresas una mayor libertad de invertir en la industria petrolera, donde los proyectos involucran grandes capitales, con casos a nivel mundial que pueden incluso alcanzar montos de US\$ 10.000 millones. Otros sectores destacados son el agropecuario, en el que Brasil es una potencia global, y el de la minería, en donde tiene depósitos de clase mundial.

- **M&A en Latinoamérica: fusiones y adquisiciones movilizan 29% menos capital en lo que va de 2023.**

El mercado transaccional de América Latina ha registrado hasta el mes de octubre un total de 2.580 operaciones con un importe agregado de US\$ 60.940 millones, lo que supone una disminución del 16% en el número de transacciones, así como un descenso del 29% en el capital movilizado, con respecto al mismo periodo de 2022. Por su parte, según el informe mensual de TTR Data y Datasite, en el mes de octubre se han registrado 211 fusiones y adquisiciones, entre anunciadas y cerradas, por un importe agregado de US\$ 5.515 millones. Por países y por número de transacciones, Brasil lidera el ranking de países más activos de la región con 1.617 transacciones (un 24% menos interanual) y con un descenso del 30% en el capital movilizado, quedándose en los US\$ 35.796 millones. En último lugar, Perú presenta 100 transacciones (disminución del 2%) y un aumento del 129% en su capital movilizado.

- **Fitch Ratings: recorte de tasas de interés debería impulsar economías latinoamericanas.**

El relajamiento paulatino de la política monetaria y una mejoría en los índices de inflación deberían ayudar a las economías de América Latina a reactivarse, mediante el estímulo de la débil demanda y un mayor dinamismo en los mercados, sostuvo la agencia de calificación Fitch Ratings. En un análisis, Fitch dijo además que las empresas latinoamericanas deberían empezar a notar un ambiente más benigno para sus operaciones, ya que el entorno monetario menos estricto aliviará la presión sobre sus flujos de caja. "El ritmo de mejoría será relativo al grado y ritmo de los recortes de tasas y al control de la inflación, lo que debería estimular la débil actividad del consumo en muchos mercados", dijo la agencia en una nota. Varios países de la región dieron este año un giro en la política monetaria para empezar a recortar las tasas, con Brasil, Chile y Uruguay a la cabeza, mientras que en Estados Unidos el más reciente mensaje de la Reserva Federal elevó la especulación del mercado de que la etapa de aumentos de costos de endeudamiento podría haber finalizado.

- **Las proyecciones energéticas para Latinoamérica: Demanda de electricidad podría saltar 180% para 2050.**

La Agencia Internacional de la Energía (AIE) calcula que Latinoamérica podría cubrir toda su demanda adicional de energía de aquí a 2030 con fuentes renovables, tanto convencionales como la hidroeléctrica como no convencionales, lo que además de contribuir a los objetivos climáticos internacionales le daría un gran margen para aumentar sus exportaciones. En su primer informe dedicado específicamente a la región, la Agencia Internacional de la Energía (AIE) advierte, sin embargo, que con las políticas actuales los combustibles fósiles seguirán cubriendo una amplia parte de la demanda de energía, de forma que las cosas deben cambiar. El reporte indica que, si los países cumplen sus compromisos climáticos, la demanda eléctrica podría aumentar un 180% de aquí a 2050, ante mayor requerimiento para proveer a vehículos eléctricos, climatización de edificios y producción de hidrógeno.

- **Industria en Alemania pagará menos electricidad.**

Alemania anunció un paquete de medidas de alivio que incluye recortes fiscales sobre la electricidad para el sector manufacturero, en un intento de apuntalar una economía que muchos temen pueda acabar el año en recesión. "Sólo en el próximo año, el alivio alcanzará los 12,000 millones de euros", dijo el canciller, Olaf Scholz. En el 2024 y el 2025, el impuesto sobre la electricidad se reducirá de 1.537 céntimos por kilovatio actuales, al mínimo de la Unión Europea de 0.05 céntimos para el sector manufacturero. La baja del impuesto podría prorrogarse otros tres años, detalló el gobierno en un comunicado. Las empresas con mayores consumos energéticos y más vulnerables a la competencia internacional también verán reembolsados, en virtud del paquete, los costos relacionados con el comercio de derechos de emisión. Las empresas alemanas, especialmente en sectores como el químico y el metalúrgico, han tenido que hacer frente a un alza de los precios de la electricidad provocada por los cortes rusos del suministro energético.

- **El agotamiento de la mano de obra rusa amenaza el crecimiento económico.**

La reducción de la población activa en Rusia está provocando una grave escasez de mano de obra y amenaza el crecimiento económico, advirtió la gobernadora del banco central ruso, Elvira Nabiullina, mientras Moscú inyecta recursos fiscales y físicos en el ejército. La producción militar rusa, centrada en lo que denomina una “operación militar especial” en Ucrania, está restando fondos a otros sectores de la economía, mientras que la escasez de mano de obra y el bajo nivel récord de desempleo se suman a la presión inflacionaria a través del aumento de los salarios, que ha disparado las tasas de interés hasta 15 por ciento. “El desempleo es de 3% y en algunas regiones es incluso inferior. Esto significa que prácticamente no quedan trabajadores en la economía, la situación con el personal es realmente muy aguda”, mencionó Nabiullina. “Para que la economía crezca, es necesario aumentar la productividad laboral”.

- **Aumenta temor a una recesión en zona euro.**

La caída de la actividad empresarial en la zona euro se aceleró el mes pasado, al debilitarse aún más la demanda en el sector dominante de los servicios, lo que sugiere que existe una creciente posibilidad de recesión en la unión monetaria de los 20 países. La economía se contrajo 0.1% en el tercer trimestre y el Índice Compuesto de Gestores de Compras (PMI) final para octubre indicó que el bloque entró al último trimestre del 2023 con el pie izquierdo. El índice de gestores de compras (PMI) de HCOB, elaborado por S&P Global y considerado una buena guía de la salud económica general, cayó a 46.5 puntos en octubre desde 47.2 de septiembre, su lectura más baja desde noviembre del 2020, cuando se endurecieron las restricciones por el Covid-19 en gran parte del continente. Por quinto mes consecutivo, se situó por debajo de la marca de 50 puntos que separa el crecimiento de la contracción, coincidiendo con una estimación preliminar.

- **Precios al consumidor en China caen más que lo esperado en octubre.**

Los precios al consumidor en China cayeron en octubre y persistió la deflación a las puertas de las fábricas, lo que sugiere que las presiones sobre la demanda han aumentado en un momento en que la segunda mayor economía del mundo lucha por salir de una crisis pospandémica. El índice de Precios al Consumidor (IPC) bajó 0.2% en octubre con respecto al año anterior, mostraron datos de la Oficina Nacional de Estadísticas, un descenso mayor que la previsión de una caída del 0.1% según un sondeo de Reuters. El IPC se mantuvo sin cambios en septiembre. La cifra se ve arrastrada por la caída más rápida de los precios del cerdo, con un desplome del 30.1% tras un descenso del 22% en septiembre, generada por un exceso de oferta de cerdos y la debilidad de la demanda. Los datos sugieren que una recuperación económica significativa sigue siendo difícil de alcanzar y un reto cuesta arriba para los funcionarios chinos que tratan de restablecer el impulso.

- **Crecimiento de EU en el III trimestre fue extraordinario: Waller.**

Christopher Waller, gobernador de la Reserva Federal (Fed) dijo de noviembre, que el crecimiento económico de Estados Unidos en el tercer trimestre, con una tasa anualizada de 4.9%, fue un resultado "extraordinario" que merece ser observado mientras la Fed estudia sus próximas medidas de política monetaria. Los funcionarios del banco central estadounidense, incluido el presidente de la Fed, Jerome Powell, creen que Estados Unidos necesita un periodo de crecimiento económico moderado para que la inflación se enfríe desde el actual de alrededor de 3.4%, basado en la medida preferida de la Fed, al objetivo de 2% del banco central. Muchos economistas e inversionistas creen que es probable que haya una ralentización económica, y en general esperan que la Fed mantenga las tasas de interés estables en la reunión de política monetaria de los días 12 y 13 de diciembre.

NOTICIAS NACIONALES

- **Indec: los salarios volvieron a perder contra la inflación en septiembre.**

El Índice de Salarios aumentó durante septiembre 11,7%, lo que aportó a un acumulado anual de 132%, informó hoy el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). Solo los ingresos de los empleados privados estuvieron por encima de la suba de precios, ya que, según el índice que conforma el Indec, aumentaron 13,2%, mientras que los de sus pares del sector público subieron 11 %; y los no registrados, que son un tercio de la fuerza laboral, el 7,5%. En los últimos nueve meses, y contra una inflación acumulada de 103,2%, los salarios tanto de los empleados públicos como los del sector privado, registraron ambos un alza del 100,2%, mientras que los de los "trabajadores en negro" tuvieron un alza del 76 %, por lo que el promedio presentó un incremento del 96,5%.

- **La inflación de la primera semana de noviembre fue del 2,3%, según Rubinstein.**

La Secretaría de Política Económica, a cargo de Gabriel Rubinstein, informó que los precios a nivel consumidor subieron 2,3% en la primera semana del mes, mientras que estimó que la inflación acumulada en las últimas cuatro semanas totalizó 9,2%. Entre las categorías con subas por encima del promedio (2,3%), se destacaron las subas de alimentos y bebidas de almacén (2,4%), frutas (2,4%), carnes (3,8%), y precios regulados (4,1%), mientras que tuvieron alzas por debajo del promedio los rubros de indumentaria (1,7%) y verduras (0,6%). En cuanto a los rubros regulados, cuyos aumentos suelen realizarse en la primera semana del mes, hubo incrementos en "combustibles, prepagas, telecomunicaciones y servicios públicos regulados en algunas ciudades del interior del mes".

- **Se acerca la definición y los inversores se dolarizan.**

Un día después de que YPF entregara un balance trimestral con una gruesa pérdida de US\$ 137 millones, un día después del fuerte cruce entre los candidatos a Vicepresidente Victoria Villarruel y Agustín Rossi, a tres días del debate entre los candidatos a Presidente Javier Milei y Sergio Massa, y a apenas nueve días de la definición del balotaje (que tiene al país en vilo desde hace meses), el mercado financiero argentino abandonó la pax cambiaria: los dólares libres pegaron un fuerte salto, con las acciones y los bonos prácticamente estancados. Cuando falta menos

de una semana para que se abandone el dólar oficial congelado en \$350 desde las PASO y a exactamente un mes de que finalmente Alberto Fernández deje de ser presidente de Argentina, la presión sobre los dólares ejercida por Massa (vía un mejor dólar para todo lo que se exporta o vía razias, perros y patrulleros, con incursiones en cajas de seguridad) se enfrentó con una verdad: el Indec anunció que para no ser pobre una familia tipo necesitó en octubre nada menos que \$ 350.579, y requirió de \$ 199.129 para no ser indigente..

- **Devaluación post balotaje: las agencias de viaje suspenden cobros en pesos.**

La medida aplica a la compra de pasajes terrestres, hoteles, alquiler de autos y excursiones que se pagan a proveedores del exterior y puede provocar pérdidas por la fluctuación del tipo de cambio. Las agencias de viaje comenzaron a suspender la venta de servicios al exterior en pesos, por temor a una nueva devaluación luego del balotaje del próximo 19 de noviembre y exigen el pago en dólares o transferencia para concretar este tipo de operaciones. Esta medida no afecta el pago de tickets aéreos ni servicios nacionales, pero sí el pago de servicios internacionales, como pasajes terrestres, hoteles, alquiler de autos o excursiones.

- **La deuda del Banco Central superó los \$23 billones y marcó un nuevo récord.**

La deuda remunerada del Banco Central (BCRA), popularmente más conocida como “Bola de Leliq”, aunque venía ralentizando su ritmo de aumento ante el desarme de plazos fijos en pesos que se verificó el mes pasado, marcó este martes un nuevo récord, al sobrepasar los \$23 billones, monto equivalente a casi 12% del Producto Bruto Interno (PBI). El principal aumento, a tono con el récord de cortoplacismo que se verifica en el mercado en medio de la marcada incertidumbre por las elecciones, se produjo por el salto que en las últimas semanas muestran las colocaciones en pases pasivos, mayoritariamente pactadas a 1 día y al 126% nominal anual, en detrimento de las inversiones al 133%, pero principalmente a 28 días, en Leliq.

- **Se prolongan las anomalías en los mercados de fertilizantes y de agroquímicos.**

La provisión de urea y glifosato sigue complicada. Los vendedores no tienen stock o entregan mercadería sin aceptar pagos al contado. “Casi ningún importador grande puede vender urea porque no le aprueban las SIRA. Muchos tienen barcos llegando al puerto y deben almacenar la mercadería en un depósito fiscal para esperar la aprobación del trámite. Hace dos meses que no sea aprueba ninguna SIRA”, observa Enrique Bayá Casal, titular de una empresa que comercializa semillas, fertilizantes y agroquímicos. Hay mayor disponibilidad para la venta de fosfato monoamónico, que se cotiza a US\$950 por tonelada. Sin embargo, tanto la urea como el fosfato no se pueden pagar al contado. “La mayoría de los vendedores exige pagos en dólares en enero o granos de la cosecha gruesa 2023/2024”, dice Bayá Casal. Es decir, “te lo vendo pero no te lo dejo pagar por qué no me dejan pagar al proveedor externo”, es la situación.

- **El valor de la hacienda terminó la semana con saldo a favor en el Mercado Agroganadero de Cañuelas.**

Con saldo a favor del valor de la hacienda se desarrollaron las ventas en el Mercado Agroganadero de Cañuelas, donde ingresaron 10.592 vacunos, que completaron una oferta de 32.158 animales desde el martes, un 20,51% mayor que la entrada de la semana anterior, de 26.685 cabezas. Desde el inicio de los remates los operadores que compran para el abasto minorista y para la industria actuaron con sostenido interés para reponer existencias. Tras el cierre de los negocios, el Índice General registró una suba del 1,11% al pasar de 809,581 a 818,559 pesos kilo, mientras que el Índice Novillo aumentó un 3,87%, tras variar de 848,680 a 881,554 pesos. En el balance semanal estos indicadores ganaron un 2,77 y un 1,30 por ciento frente a los 796,472 y a los 870,227 pesos vigentes el viernes anterior.

- **Exportaciones del complejo sojero: se estima un crecimiento de 125% respecto del 2024.**

La Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) estimó que los ingresos por las exportaciones del complejo sojero alcanzarán los u\$s18.000 millones en 2024. Esa cifra significaría un 125% por encima de lo que se obtendría este año. En la Argentina, el 30% de los dólares que ingresan por exportaciones proviene del complejo agro. Es por ello que la reactivación de la industria clave para el comercio exterior argentino se espera como maná del cielo, aseguró el trabajo de la Bolsa rosarina. Octubre se ha convertido en un mes de definiciones para los cultivos argentinos. Las ansiadas lluvias permitieron recomponer el perfil de humedad de los suelos en regiones claves. Eso, combinado con la mayor superficie sembrada en seis años, con 17,4 millones de hectáreas, "permiten proyectar una producción de soja de 50 millones de toneladas.

NOTICIAS PROVINCIALES

- **Pymes mendocinas: el 19% de las inversiones fueron hechas con entes públicos.**

El Banco Central presentó un informe sobre el financiamiento productivo y de capital de trabajo de 2022. Las pymes mendocinas obtuvieron créditos por \$27.700 millones, gracias al apoyo de tres instituciones: el Fondo para la Transformación y el Crecimiento, Cuyo Aval y Mendoza Fiduciaria. Se trata de 19,01% del financiamiento otorgado por entes públicos y privados a las empresas de la provincia durante 2022. Esta cifra refleja el protagonismo de la Provincia, a través de las tres instituciones, al facilitar garantías y acceso a créditos a tasas subsidiadas para el sector productivo local. Según datos del Banco Central, el sector financiero, incluyendo las mencionadas entidades, inyectó \$145.019.35 en Mendoza, contrastando con los \$5.940.40.030 a nivel nacional.

- **Las exportaciones de vino acumulan una caída de casi 28% en 2023.**

En los diez primeros meses de 2023, Argentina exportó 165 millones de litros de vino, es decir, casi 64 millones de litros menos que en el mismo período de 2022; lo que implica una caída del 27,8%. De ese total, detalla el informe de anticipo de

exportaciones del INV, el 77,6% corresponden a vinos fraccionados -que registran un descenso de 25%- y 22,4% son vinos a granel, que han disminuido 36,1%. Como contraparte, el precio promedio del vino total en el acumulado enero-octubre fue de US\$ 3,51 por litro, lo que marca un incremento del 13% en comparación con el que tenía el año pasado. El fraccionado alcanzó los US\$ 4,24 por litro (+9,3%) y el granel a US\$ 1,01 por litro (+20,4%).

- **Vitivinicultura: sostienen que la falta de insumos se está volviendo crítica.**

El sector productivo viene señalando desde hace un buen tiempo los problemas para importar insumos esenciales. La vitivinicultura no es una excepción, pero con la virtual ausencia de dólares en el Banco Central las restricciones se han agudizado. Desde el sector plantearon que hay dificultades para comprar levaduras y enzimas que se utilizan en la elaboración, como también elementos para el fraccionamiento, tarea imprescindible para liberar el espacio que demandará la nueva cosecha. El titular de la específica de Vitivinicultura de la Cámara de Comercio, Industria, Agricultura y Turismo de Tunuyán, manifestó que la adquisición de insumos está complicada por dos causas principales. La primera, es que no se aprueban las SIRAs. La segunda, es que hay bodegas que fraccionan todo el año, pero otras, lo hacen entre septiembre y febrero, porque es cuando empiezan a estar listos los vinos y porque deben liberar vasijas y tanques para la próxima cosecha. De ahí que, durante ese período, se incrementa la demanda de insumos.

- **La presión impositiva en Mendoza es más alta que el promedio nacional.**

Un informe del Ieral Mendoza dejó en manifiesto que la presión impositiva en Mendoza es mayor al promedio del conjunto de provincias. También aclara que “desde 2017 ha venido presentando una tendencia gradual hacia la baja”, sin embargo “todavía la presión tributaria mendocina está por encima del promedio de todas las provincias”. Además, el informe remarca que Ingresos Brutos (IIBB), la principal fuente de la que se nutren las arcas provinciales es “muy distorsivo” y debería tender a la baja porque perjudica más a las pymes que a una gran empresa. De acuerdo a los cálculos realizados por los especialistas, actualmente la presión impositiva se ubica por encima del 5% en relación al Producto Bruto Geográfico.

- **El nuevo destino al que apunta el vino argentino para afianzarse.**

Con el objetivo de sumar etiquetas a su amplio portafolio de vinos de todo el mundo, la distribuidora de vinos panameña H. Tzanetatos Inc. realizó una ronda de negocios con distintas marcas de vino argentino. De manera virtual y con el apoyo e intermediación del PRO Mendoza, hubo diversas bodegas representadas. Después de eso, la distribuidora convocó a ocho de las bodegas mendocinas. “Todas las bodegas seleccionadas enviaron muestras, con la ayuda de PRO Mendoza y la Embajada Argentina en Panamá”, explicaron desde la Fundación. Es que a pesar de que el encuentro fue virtual y de que cada bodega tuvo media hora para hablar de las cualidades de su producto, la distribuidora pudo degustar los vinos. H. Tzanetatos, Inc. es una de las distribuidoras más grandes de productos de consumo masivo en Panamá, tanto de marcas propias como importadas, de gran prestigio a nivel mundial.

- **Cómo se pondrá en marcha Potasio Río Colorado.**

Emilio Guiñazú, gerente General del proyecto, dio detalles sobre la reactivación de la mina. Explicó que lo que la Legislatura aprobó es la transferencia de las acciones de la empresa a las mineras, con un 12% que quedó para Mendoza. Además, indicó que los derechos mineros quedaron en PRC y son a perpetuidad. “Las regalías son las mismas que define la Ley Nacional, que es el 3 % del valor bruto de venta. En este caso se le agrega 1,5% destinado a un fideicomiso. En los proyectos mineros las regalías son un valor menor, no tienen la misma importancia que en la actividad petrolera. Esto se debe a que la naturaleza de la explotación minera es totalmente diferente, porque hasta el 70 % del valor que se vende queda en el lugar de origen a través de la mano de obra y los servicios”. “Un proyecto petrolero puesto en marcha genera un nivel de empleo bastante bajo, porque la actividad de extracción y mantenimiento de un yacimiento petrolero es un proceso relativamente sencillo, sin embargo, en los procesos mineros sucede todo lo contrario”.

- **Mendoza avanza con el combate de la polilla de la vid.**

Concluida la etapa de control a través del Servicio de Tratamientos Aéreos, para la primera generación de la plaga, en más de 120.000 hectáreas de los oasis Norte y Este, el Iscamen suministrará a los productores de los departamentos de Tunuyán, Tupungato y San Carlos productos insecticidas específicos para el control de la segunda generación de la plaga. Se busca así implementar un enfoque de manejo integrado de la plaga en todo el territorio provincial, de acuerdo con la particularidad de cada zona productiva. Como parte de la campaña de control de la plaga, se entregarán a los productores insecticidas de bajo impacto ambiental en el Valle de Uco, para aplicarlos con tractopulverizadora. Esta asistencia cubrirá 30.000 hectáreas de viñedos de la zona. Se tiene prevista una tercera etapa de intervención mediante la aplicación aérea de feromonas pulverizables en 53.000 hectáreas de viñedos de los Oasis Norte y Este.

- **El damasco y la pera, dos cultivos que van camino a la extinción.**

La realidad agrícola mendocina está atravesando cambios profundos con reconversión de cultivos. Los altos costos, los riesgos climáticos y la falta de rentabilidad, llevó a más de uno a buscar una alternativa sin dejar de trabajar la tierra. En ese camino de reconversión hay cultivos que están quedando de lado. El caso más emblemático es el damasco. Esta especie inició un proceso descendente en 1992 y no paró nunca más hasta nuestros días. Según el relevamiento frutícola provincial, en 2010 Mendoza era la principal productora de damascos de Argentina. Las hectáreas cultivadas se acercaban a las 2.000. En 2018, último año de información oficial, la cantidad de hectáreas eran apenas un tercio y la cantidad de kilos producidos se contrajo un 75%. El segundo ejemplo es la pera. Tomando en cuenta los últimos 15 años, la superficie cultivada se redujo a menos de la mitad y la producción contabilizada en toneladas cayó alrededor del 65%.

NOTICIAS LOCALES

- **El municipio hizo entrega de plantines de tomates a productores locales.**

En calle 7 y G se realizó la entrega de plantines, correspondientes al Fideicomiso de tomate 2023. El Director de Agricultura dio detalles del operativo: “en el emprendimiento Javier López, quien es uno de los proveedores que ganó la licitación, se entregó parte de los plantines que forman parte del Plan hortícola municipal, que junto con Vivero San Nicolás de Junín, va a proveer los plantines este año”. Se entregaron 500.000 plantines de variedad coronel. La pre inscripción inició en julio, en función de la demanda, se hizo la licitación pública. Un total de veinte millones de pesos es lo que el municipio invierte para este programa. “La Municipalidad facilita el insumo, el plantín, a razón de \$500.000 por hectárea, para que el productor lo devuelva una vez comercializado el producto, con fecha límite al 30 de junio, sin ningún tipo de interés. Hay un total de 40 hectáreas y 800.000 plantines adjudicados al momento. Con la tecnología adecuada: riego por goteo, más el paquete nutricional y sanitario, es posible cosechar entre 100 y 110.000kg por hectárea

- **Alvear será sede del Segundo Congreso Internacional de la Ciruela Industria.**

Bajo el lema “Mercado y productividad”, este encuentro organizado por el Clúster de Ciruela Industria de Mendoza reunirá a importantes referentes de la producción, industrialización y exportación. Mendoza es la principal productora de ciruela para industria del país, con un total del 95 % del total de la superficie existente, mientras que a nivel global Argentina se encuentra en el tercer lugar del ranking en lo que respecta a las exportaciones. La primera edición se realizó en 2021 en San Rafael y participaron más de 250 personas ligadas al sector. Vale resaltar que el evento se lleva a cabo cada dos años, como parte del Plan de Mejora Competitiva (PMC) acordado por todo el sector de la ciruela, bajo la premisa de dotar de competitividad a la cadena de valor, posicionar a la región y generar un espacio de identidad, innovación e intercambio para productores, industriales y exportadores nacionales e internacionales.

Agenda Semanal

Desde el lunes 13 de noviembre hasta el viernes 17 de noviembre
Eventos:

14 de noviembre

Claudio Zuchovicki llega a Mendoza para hablar sobre "el País que se viene"

Hora: 19 hrs

Lugar: Hotel Sheraton – Salón Fader – Mendoza

14 de noviembre

Curso enfoque visual para la toma de decisiones con power bi avanzado

Inscripciones: https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdhvvOgXogei3ZlvTOp-e7pG2W2JWcduxg_G45AxmQPawp7GA/viewform

14 de noviembre

Encuentro de debate | A 20 años de EPH

Lugar: Facultad de Ciencias Económicas (UBA)

Contacto: <https://iiep.economicas.uba.ar/organizador/centro-de-estudios-sobre-poblacion-empleo-y-desarrollo-ceped/>

15 de noviembre

XXIX Jornadas de Epistemología de las Ciencias Económicas

Contacto: jece.fce@gmail.com

Futuros Eventos:

23 y 24 de noviembre

IV Congreso Internacional Agua para el Futuro "Herramientas para la gestión futura del agua"

Lugar: Nave Cultural Universitaria

24 de noviembre

Conversatorio | Debates en torno a los excedentes de fuerza de trabajo en Argentina

Lugar: Facultad de Ciencias Económicas (UBA)

Organizador: <https://iiep.economicas.uba.ar/organizador/centro-de-estudios-sobre-poblacion-empleo-y-desarrollo-ceped/>

27 de noviembre

EXPODEFENSA 2023

Contacto: rquerzoli@inversionycomercio.org.ar

27 de noviembre

II Conferencia Internacional | Transiciones laborales y dinámica de ingresos en América Latina

Inscripciones: <https://forms.gle/p3iKPoviFPCysRnw9>

29 de noviembre

FORO "Plan Ganadero Bovino de Mendoza al 2030"

Inscripciones: <https://acortar.link/vTooat>

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/